

Vorwort

Der vorliegende Führer soll dem interessierten Publikum eine Vorstellung von dem Gebäude geben, das 1755 als Aula der Wiener Universität errichtet wurde und seit dem Jahr 1857 Sitz der Österreichischen Akademie der Wissenschaften ist.

Das Zustandekommen dieser Publikation ist vor allem meinen Mitarbeitern Dr. Herbert Karner und Univ.-Doz. Dr. Werner Telesko zu verdanken. Beide waren so großzügig, mich einzuladen, als Mitautor zu firmieren, obwohl mein Anteil nur Beiträge zu den Arbeiten von Franz Anton Maulbertsch und die Redaktionsarbeit betrifft.

Um den Führer lesbar zu halten, war es nötig, auf die detaillierte Mitteilung einer Reihe von neuen Forschungsergebnissen zu verzichten. Es ist zu wünschen, dass diese in einer größeren und ausführlicheren Publikation der Wissenschaft zugänglich gemacht werden.

Dem Verlag der Österreichischen Akademie der Wissenschaften danke ich für die sorgfältige Betreuung und gediegene Gestaltung dieser Publikation.

w. M. Artur Rosenauer

Obmann der Kommission für Kunstgeschichte der Österreichischen Akademie der Wissenschaften